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■主席日记

2016年6月26日
星期日

晴

地铁亦庄线万源街站区
分会主席李雯

被期待是一种幸福
文体活动是工会工作的重要部

分， 作为一名基层单位的分会主席，
每次在组织工会活动时 ， 看着员工
挥洒的汗水 、 真挚的笑容 ， 我心里
就很开心。

可能很多人都会觉得组织大家
一起“玩耍”，是件如此简单的事情 ，
但我知道，每次组织员工活动都要花
费很大心力与物力。

每 次 活 动 前 期 都 需 要 反 复 调
研———近期工作形势是否适宜 、员
工工作量是否繁重 、是否与公司级
活动相冲突、活动的参与度是否足够
高……一般需要经过两到三次的考
量， 才可以最终敲定一次员工活动。

今年5月， 我们万源街站区组织
了员工趣味运动会 。 其中的长走比

赛，每队需要三个人，取最后一人的成
绩作为团队成绩，为了不拖团队后腿，
有的队员咬着牙往前冲； 有的队员由
团队另两人轮流拉着手往前冲， 就是
为了心中的那份“集体荣誉”。 在绑腿
走比赛中，十个人的腿绑在一起 ， 由
于身高的差别 ， 为了 保 持 步 调 一
致不摔跤 ， 瘦小的女 生 几 乎 是 被
两边的男生用胳膊架 起 来 进 行 保
护 ， 口中整齐的喊着 “一二一二 ”
大步往前冲……

虽然组织活动花费心力， 但在这
个平台上， 每次看到员工表演自身技
能、 展现自我风采、 为了集体荣誉努
力时， 我就觉得很值得。 现在职工们
已经期待我们下次的活动了， 这种期
待让我内心充实、 幸福。

07

劳
动
者
周
末

职
场

责
任
编
辑

杨
琳
琳

版
式
设
计

赵
军

版
式
校
对

张
旭

2016年
7月9日
星期六

■我在现场

■职工日记

力争做一名合格的党员

北京城建集团工程总承包部
李之政

2016年7月1日
星期五

晴

从2003年开始 ， 我就在工地施
工现场来回奔波了 ， 在工地上忙碌
惯了， 一忙起来总是忘记自己的生
日。 每次都是母亲提前打电话提醒，
接到电话心里热乎乎的 ， 但我都这
么大了 ， 还要母亲为我操心 ， 心里
也有些惭愧 ！ 今天是建党95周年的
纪念日 ， 作为一名有着16年党龄的
老党员， 我十分重视这个日子。

一大早从工地宿舍起来 ， 觉得
心神气爽 ， 这一天依旧是在新机场
航站楼工地忙碌中度过的。 想想我从
一个农村孩子一路走来，考学、工作、
留在首都北京。 亲身经历见证着老百
姓一天天富裕起来，国家的国际地位
日益提高 ， 国家的科学技术日新月
异， 党员队伍不断发展壮大 。 作为

一名党员， 由衷感到骄傲和自豪。
岁月的砥砺。 作为普通党员， 应

不忘入党初衷， 牢记党的宗旨， 少些
牢骚， 少些抱怨， 多些包容， 多些奉
献 ， 在平凡的岗位上做出自己的贡
献。 这是我对自己的要求。 我始终觉
得， 不管是在什么岗位上， 共产党员
就要有共产党员的样。

我所在的北京新机场工程是国家
十二五规划的重点工程、 北京市重大
基础设施一号工程， 也是国家京津冀
经济协调发展的重大举措。 能参与国
家重点工程建设是机遇和荣幸， 但我
也明白其中肩负的责任。工程体量大，
标准要求高，工作异常繁重，经常加班
到夜里12点， 但每每看到闪耀在胸前
的党徽，我心中就充满了力量。

一天早上， 王义生早早地来到深
圳市血液中心排队等候， 填表、 血压
自测 、 抽血化验 ， 献血400CC。 这是
他第23次无偿献血， 坚持了整整10年
了 。 他经常挂 在 嘴 边 的 一 句 话 是 ：
“每当看到血库告急， 我也心急。”

偶然机会爱上献血
王义生是中建二局一公司深圳分

公司 党 群 工 作 部 的 一 名 普 通 党 员 。
他为人低调 ， 做事不喜欢张扬 。 他
身边收藏着早期一个献血证 ， 还有
一张无偿献血卡 ， 这是他踏上无偿
献血之路的见证。 十年来， 他献血总
量超过万升。

“无偿献血是无损健康的， 科学献
血是有助健康的， 也是件快乐有意义
的事情， 更有效地抵制了不良卖血者，
减少艾滋病的蔓延。 当看到自己的血
液帮助了别人， 我就感到无比高兴。”
王义生谈起自己献血的感受时， 脸上
总会表现出欣慰。

10年前， 一次偶然的机会 ， 他认
识了在深圳做义工的山东老乡———深
圳五星级义工高敏。 她当时就是在深
圳东门献血点工作。 高敏坚持无偿献
血和志愿服务献血者的经历感动了
他， 感染他加入了无偿献血的爱心活
动， “当时我们几个人， 只有我一个
人的体检合格了。 我好开心，说明我身
体最健康。 ”王义生自豪地回忆起自
己第一次捐血的情景 。 “当一袋鲜红
的血液从血管输出后，我想象着自己的
血液能够延缓一个鲜活的生命时，我心
里特别地充实，这一天对我有特别的意
义。 ”从此他便走上了无偿献血路。

2008年的四川汶川大地震造成了
大量人员伤亡， 王义生意识到灾区需
要血液。 当天他就拨通电话预约献血，
第二天一大早就走进血液中心排队献
血， 当时早餐也没有来得及吃 ， 在体
检空隙， 他一边匆匆吃了点食物， 一
边耐心等待， 那一次献了400CC全血。
2013年四川芦山地震时， 他当时正在
北京出差， 返回深圳后第二天又出现
在血液中心， 用自己的鲜血支援了灾

区人民。

女儿成人礼上无偿献血
2014年 “七一 ” 当天 ， 作为一名

共产党员， 他走进了献血站， 用无偿
献血过了一个 “用鲜血为党旗增辉 ”
的有意义党日活动。 在他45岁生日的
当天， 他再次走进了献血站， 为自己
过了一个有特殊意义的生日。

“记得有一次， 我接到血站电话 ，
说有个白血病患者需要血液。 当时我
倒了三班公交车， 走了近两个小时才
找到了血站。” 王义生自2006年首次参
与无偿献血至今， 成为中建二局一公
司捐血量最多的人。

王义生说， 献血让他更深地体会
到人生的价值， 生活的意义。 在王义
生的心中， 这是一份足以让他骄傲的
“事业”。 而第一个被他的事业心感染
的人就是他的女儿。

“我希望让无偿献血成为我的成人
礼， 用行动温暖他人。” 在与爸爸王义
生商量后， 他的女儿在刚满18岁时成
功捐献出300毫升全血， 接过了王义生
的接力棒。

正能量感染身边人
“希望更多的人加入做好事的队

伍 ， 希望做好事的人获得更多尊重 。
我经常和志愿者们一起去偏远的地方
宣传 、 做服务 ， 不计较金钱和辛劳 ，
大家都觉得能帮到别人就很开心 ， 也
很值得。 其实， 很多普通人做了好事
是不求回报的， 现在社会上越来越多
的人肯定了我们。” 王义生现在快47岁
了， 献血频率少了， 看到越来越多人
们加入了献血活动， 他感到很欣慰。

王义生说， 现在他有了不少 “血
友”， 他们建了微信群、 QQ群， 经常
相邀一起献血 ， 一起开展志愿服务 ，
一起参加健康徒步活动。

“现在工作之余 ， 我每天坚持锻
炼， 保持一个良好的身体状态。” 王义
生说， “我要一直献血到老， 还要呼
吁大家一起参与进来， 给更多需要帮
助的人带来力量和希望。”

十年无偿献血23次
□ 本报记者 马超 /文 肖永鸿/摄

王义生


